

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur  
Campagne d'emplois, année **2023-24**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **74/70**

Composante : **UFR SMBH**

---

Profil court : STAPS,activité Physique & santé, Sciences de l'éducation, pédagogie de la santé

Mots clés: Psychologie du sport, activité physique & sportive, déterminants de la santé, santé publique

Short Profile:sports sciences, physical activity & health, Educational sciences, health pedagogy

Keywords : Sports psychology, physical & sport activity, health determinants, public health

---

### **Enseignement :**

Département ou filière d'enseignement :

**UFR SMBH, Université Sorbonne Paris Nord – Dpt STAPS & Mention Santé publique**

Lieu(x) d'exercice :

**Campus Bobigny.**

#### Description

Le/la candidat(e) recruté(e) interviendra principalement dans la Licence et les masters STAPS mention APA-S et EOPS, mais également dans les Master mention Santé Publique en particulier le parcours Education thérapeutique et éducations en santé porté par le Laboratoire LEPS UR3412 de l' Université Sorbonne Paris Nord. Les principaux enseignements concernent la psychologie du sport, la dynamique des groupes, la psychologie de la motivation, les sciences de l' éducation et les sciences cognitives. Le domaine de l'activité physique et de la santé sera aussi au programme. Le/la candidate interviendra aussi en méthodologie de la recherche. Des compétences didactiques et pédagogiques sont donc requises dans ces domaines.

Il/elle devra s' investir à terme dans l' organisation, le fonctionnement de la structure et dans l' encadrement des étudiant(e)s de Master STAPS en particulier.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période de deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s. L' université Sorbonne Paris Nord donne des décharges de service d'enseignement (64h eq TD la première année et 32h eq TD la deuxième année) aux MCF nouvellement nommés.

Site Web : <https://www.univ-spn.fr/recrutement-des-enseignants/>

Contact :

Prénom et Nom : Cécile Vallet

Fonction : MCU, responsable UE

Courriel : cecile.vallet @univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Rémi Gagnayre

Fonction : Directeur du LEPS UR3412

Courriel : remi.gagnayre @univ-paris13.fr

**Recherche :**

Unité de recherche : Laboratoire Educations et Promotion de la Santé UR3412

Adresse : campus Bobigny, 1 rue de Chablis, 93017 Bobigny Cedex

Description

Le/la candidat(e) retenu(e) participera au développement des recherches en cours au laboratoire LEPS concernant les barrières et les facilitateurs du style de vie actif dans le champ de la santé, en particulier les facteurs individuels psychologiques, sociaux, motivationnels et éducatifs en jeu. Il/elle participera à la mise en œuvre d'études d'implémentation de programmes multimodaux en référence à des modèles éco-systémiques dans les parcours de soin et les parcours de santé, en particulier auprès de populations en situation de précarité, atteintes de pathologie chronique et/ou en situation de handicap. Il/elle travaillera en partenariat avec l'équipe multidisciplinaire du LEPS, et les partenaires institutionnels actuels et futurs. L'usage des théories de l'apprentissage en lien avec les modèles de changement de comportements de santé individuels et collectifs, la connaissance des "empowerment" individuel, collectif et organisationnel, la connaissance des aspects législatifs et politiques en jeu dans le domaine du « sport-santé » et le domaine de l'inclusion sont souhaités. Une expérience de réhabilitation, réadaptation, réentraînement chez des personnes vulnérables sera appréciée.

Site Web : <https://www.univ-spn.fr/recrutement-des-enseignants/>

Contact.s :

Prénom et Nom : Rémi Gagnayre

Fonction : Directeur du LEPS UR3412

Courriel : remy.gagnayre @univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Aude-Marie Foucaut

Fonction : MCU LEPS

Courriel : audemarie.foucaut @univ-paris13.fr

## Job description

### Teaching:

Department: UFR SMBH, Université Sorbonne Paris Nord – Dpt STAPS & Mention Santé publique

Address: Campus Bobigny.

### Description:

The recruited candidate will intervene mainly in the STAPS Bachelor's degree, as well as in the STAPS Master's degrees in Adapted Physical Activity and Health (" APA-S" ) and in Training and optimization of sports performance (" EOPS" ), but also in the Master's degrees in Public Health, in particular in the Therapeutic Education and Health Education unit carried out by the LEPS UR3412 Laboratory of the University of Sorbonne Paris Nord. The candidate is expected to teach for transversal teachings related to sport psychology, group psychology, psycho-pedagogy, motivational psychology, educational sciences and cognitive sciences. Physical activity and health will also be on the program.

The pedagogical skills required are primarily in these areas, but also in research methodology. He/she will have to invest in the organization, functioning of the structure and supervision of the students of the Master' s degree in STAPS.

Administrative and educational responsibilities cannot be ensured during the two-year period of discharge from service for newly appointed MCFs. The Sorbonne Paris Nord University gives discharges from teaching service (64 hours eq TD in the first year and 32 hours eq TD in the second year) to newly appointed MCFs.

Website : <https://www.univ-spn.fr/recrutement-des-enseignants/>

### Contact.s:

First and last name : Cécile Vallet

Position : MCU, responsable UE

Email: [cecile.vallet@univ-paris13.fr](mailto:cecile.vallet@univ-paris13.fr)

First and last name : Rémi Gagnayre

Position : Directeur du LEPS UR3412

Email: [remi.gagnayre@univ-paris13.fr](mailto:remi.gagnayre@univ-paris13.fr)

*Research:*

Research Unit: **Laboratoire Educations et Promotion de la Santé UR3412**

Description:

The recruited candidate will participate in the development of ongoing research in the LEPS laboratory on barriers and facilitators of active lifestyle in the field of health. In particular, he will have to study the psychological, social, behavioral and educational factors involved in physical activity. He/she will participate in the implementation of national (even international) studies on multimodal programs (adapted physical activity, therapeutic education, motivational interviews, use of connected devices) ongoing in the care and health pathways, in particular with populations in precarious situations, suffering from chronic diseases and/or with disability. He/she will work in partnership with the multidisciplinary team of the LEPS, and current and future institutional partners. The use of behavior change theories, learning and health behaviors theories, the knowledge of the legislative and political aspects in the field of the French "sport-santé", and knowledge of inclusion field are desired. Experience in rehabilitation will be appreciated.

Website : <https://www.univ-spn.fr/recrutement-des-enseignants/>

Contact:

First and last name **Rémi Gagnayre**

Position: **Directeur du LEPS UR3412**

Email: **remy.gagnayre** @univ-paris13.fr

First and last name :**Aude-Marie Foucaut**

Position : **MCU LEPS**

Email: **audemarie.foucaut** @univ-paris13.fr